

Durcissement de la répression et mise en place d'un internet fermé en Iran

jeudi 1er mars 2012, par [RADCLIFF Jack](#) (Date de rédaction antérieure : 29 février 2012).

Le médecin Mehdi Khazali, est en danger de mort. Il est en grève de la faim depuis plus d'un mois pour protester contre sa condamnation à 14 ans de prison pour « *insultes envers des responsables politiques* » sur le net. Le dernier rapport d'Amnesty International du 28 février dénonce un « *radical durcissement de la répression* » avec de multiples arrestations en cours en Iran à l'approche des élections législatives qui auront lieu le 2 mars. Ces arrestations touchent des militants politiques et leurs proches, des journalistes, des blogueurs. Elles ont pour but de créer un climat de peur pour empêcher que ne se reproduise le soulèvement de masse de 2009, qui a eu lieu suite à l'élection frauduleuse d'Ahmadinejad.

Les réseaux sociaux (Facebook, Twitter) avaient permis d'organiser les manifestations de 2009 et de diffuser des informations et des vidéos. Le passage par ces réseaux sociaux avait permis de contourner la fermeture des sites d'opposition ordonnée par le pouvoir. Depuis, le pouvoir a mis tous ses efforts à la création d'une cyber-police qui est aujourd'hui opérationnelle.

Tout comme en Chine, les Iraniens ont perdu le droit d'utiliser internet de façon anonyme dans les cyber-café. Pour pouvoir surfer, les utilisateurs doivent donner leur nom, leur carte d'identité et les responsables des cyber-café sont tenus de filmer les clients avec une caméra de vidéo-surveillance et de conserver les archives des sites visités pendant 6 mois.

Tout appel à boycotter les élections diffusé par un réseau social ou par courriel sera considéré comme un « *crime national contre la sécurité* » a déclaré le gouvernement.

Mais ceci n'est qu'un début. Selon le magazine spécialisé *CNETNews*, le gouvernement est en train de procéder au remplacement de son réseau ouvert internet par un réseau national totalement contrôlé (un « intranet » à échelle nationale). Dans une première phase, cet intranet fonctionnera en parallèle avec le réseau internet ouvert. Puis les 23 millions d'internautes d'Iran seront mutés sur le nouveau réseau fermé. Ce nouveau réseau va ouvrir dans les prochaines semaines.

Jacques Radclif

P.-S.

* Paru sur le site d'Inprecor, <http://orta.dynalias.org/inprecor/>

* Jacques Radclif est rédacteur pour Inprecor.